La emisora cumple hoy sus bodas de plata

## Radio ECCA: Escrito en el aire

L fenómeno de Radio Ecca es increíble en lo que se refiere a su asentamiento en Canarias. Los habitantes del Archipiélago han acogido esta idea con tanto estusiasmo que una tercera parte de los canarios, más de 500.000 personas, se han matriculado, más pronto o más tarde, en alguno de los cursos ofrecidos por esta emisora de radio que hoy cumple sus veinticinco años.

L.A.O.

nombre de salón Islas Canarias.

Lejos queda ya la primera clase que se ofreció por la emisora un 15 de febrero de 1965, cuando por fin Francisco Villén veía que sus proyectos de antaño, aquellos de crear una radio educativa, primero en sudamérica y después en Córdoba, se convertían en realidad.

Ahora, además de los locutorios de radio, la fundación acaba de inaugurar unas nuevas instalaciones de oficinas, salones y departamentos para los profesores grancanarios. La emisora comenzó su andadura en Las Palmas de Gran Canaria y sigue siendo esta isla la que ofrece más servicios, donde más ha calado en los alumnos y donde se cuenta con más profesores. Así, el proyecto ha ido creciendo tanto que actualmente se cuenta, sólo en esta isla, con 118 profesores del total de 150 que hay en toda Canarias.

En el nuevo recinto social de esta emisora hay salas de clase con los nombres de los parques nacionales del Archipiélago. Sin embargo, el más grande y espacioso, el que se destina a actos de mayor importancia, recibe el

Las Islas acogieron esta idea de recibir enseñanzas a través de la radio con todo cariño desde el primer momento. Así, ya desde el primer curso escolar, el 64-65, ECCA contaba con más de 1.000 alumnos. Sin embargo, esa cifra podría considerarse irrisoria si se compara con las 112.781 personas que se matricularon en alguna actividad de esta emisora en 1987 o los 96.192 que cursaron estudios por este método el curso pasado

## Rebasando fronteras

Pero el proyecto de Francisco Villén no se ha quedado circunscrito a las siete islas del Archipiélago. Ha rebasado nuestras fronteras y se ha ubicado también en otras comunidades autónomas donde las necesidades educativas son tanto o más importantes que aquí.

Luis Espina, el actual director de Radio ECCA, destaca con orgullo que «cuando nuestra emisora impartió su primera clase la provincia de Las Palmas era la penúltima en grado de alfabetización. Hoy ocupa el puesto 17



La historia de ECCA es una historia de servicio a la educación y la cultura.

y creo que, aunque no es un lugar destacado, nosotros hemos contribuido en una buena medida a que se mejore nuestra situación».

En los gráficos que ha elaborado esta emisora se comprueba que los habitantes del Archipiélago acuden con más satisfacción a los cursos monográficos de corta duración. En esta modalidad se apuntaron el curso pasado casi 22.000 alumnos sólo en Canarias y 65.681 en toda España.

En grado de participación le siguen los estudios de EGB en lo que se refiere a la obtención del Graduado Escolar. Sólo en el Archipiélago se matricularon más de 6.000 alumnos y en todo Más de 500.000 canarios han participado en alguno de sus cursos en sus 25 años de existencia

el territorio nacional 14.472. Con respecto al BUP sólo se citan cifras de las Islas porque únicamente se impartieron estas enseñanzas desde las emisoras con sede en Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas de Gran Canaria. En total accedieron a estos estudios 1.061 alumnos.

## Otras posibilidades

Pero tampoco hay que olvidar que Radio ECCA ofrece la posibilidad de aprender a leer y escribir a muchas personas y que son también importantes los cursos de inglés, contabilidad o escuela de padres.

Canarias

Entre los cursos monográficos, esos de corta duración al que acceden la mayor parte de canarios, se han impartido en los últimos tiempos de comunicación, animadores de grupo, rendimiento escolar, contabilidad analítica, fotografía, Constitución española, salud, cooperativismo, estimulación precoz, trabajo y legislación laboral, manipuladores de alimentos, el IVA, técnicas de estudio, consumo e historia de Canarias entre otros.

## «Nos queda más por hacer que lo que ya hemos realizado»

L.A.O

Los máximos responsables de Radio ECCA en el Archipiélago celebraron ayer una conferencia de prensa para presentar los objetivos que se han propuesto para el futuro. Luis Espina, el director de la emisora, aseguró que la celebración de estas bodas de plata «no constituye una concesión a la nostalgia. Simplemente queremos resaltar, coincidiendo con esta fecha, el papel que ha venido desempeñando esta emisora que no es otra cosa que una institución popular cuyo mejor patrimonio es contar con la confianza y el aprecio de la población canaria».

A la hora de relatar los retos que se había fijado radio ECCA, Luis Espina recordó que en el Archipiélago hay actualmente más de 100.000 analfabetos totales y más de 300.000 funcionales «y mientras esto siga ocurriendo, nuestro principal objetivo es luchar contra la realidad de que muchas personas adultas no sepan leer y escribir».

El director de ECCA hizo referencia además a que «dados los actuales índices de fracaso escolar entre la población juvenil, más de la mitad de los adultos van a seguir necesitando de la obtención del título de Graduado Escolar, el nivel cultural mínimo teóricamente exigido para todos los españoles. El BUP, por otra parte, será el nivel ulterior de estudios al que en el futuro querrán acceder cada día más los adultos que ya tengan el título de Graduado escolar, como camino hacia los estudios superiores o como medio terminal para un mayor enriquecimiento personal. Todo este frente de estudios académicos seguirá, pues, exigiendo buena parte de la actividad futura de Radio ECCA».

También hizo referencia Espina a la necesidad de «incentivar y extender la educación a todas las personas, no sólo a los que no saben nada. Hay países europeos donde uno de cada tres habitantes participan en cursos para adultos y sería deseable alcanzar cifras similares en el Archipiélago, aunque sea participando en materias complementarias en su formación actual».

Para los actuales dirigentes de Radio Ecca también es fundamental continuar investigando sobre las posibilidades de la radio educativa, al tiempo que se analizan las posibilidades de ampliación del campo actual de tal forma que se puedan aplicar técnicas similares a las utilizadas por ECCA actualmente en otros medios como la televisión, la informática o el satélite.

Para Luis Espina, otro de los retos de esta empresa es prolongar su actividad fuera del Archipiélago. El director de ECCA indicó que «las relaciones no están aún definidas del todo, pero contamos con un horizonte optimista a partir de nuestra colaboración con los departamentos de educación de distintas comunidades autónomas».

Todos estos planteamientos «sirven para terminar de convencer sobre la viabilidad de esta tarea a los que opinaban que estábamos locos por crear una emisora de radio privada sin publicidad. Y es que nosotros hemos demostrado que una emisora no sólo es un elemento de información, sino que sirve también para comunicar».

Espina concluyó señalando que «tras 25 años de actividad, a Radio ECCA le queda aún por hacer mucho más trabajo del que ya ha realizado. Este aniversario debe suponer más un trampolín hacia el futuro que un puro recuerdo nostálgico del pasado».